



Clan Minamoto

Le **Seiryō-ji**, un temple bouddhiste de Kyōto, était à l'origine la demeure de **Minamoto no Tōru**, membre important de la **lignée Saga Genji**.

Le clan Minamoto fut un des quatre clans qui dominèrent la politique du **Japon** durant l'ère **Heian**, les trois autres étant les **Fujiwara**, les **Taira** et les **Tachibana**.

Genji est l'autre nom du clan Minamoto, d'après la prononciation alternative des caractères chinois pour Minamoto (gen) et ji clan.



Origine et lignée

Minamoto était un nom honorifique donné par des **empereurs du Japon** de la **période Heian (794-1185)** à leurs fils et petits-fils après les avoir acceptés comme sujets royaux.

Selon la tradition, pour faciliter la succession impériale et prévenir les rivalités pour le trône, les princes non éligibles ou écartés de la succession se voyaient offrir un titre et devenaient sujets de l'empereur. Les Minamoto, comme leurs rivaux les **Taira**, sont issus de cette tradition.

En **814**, l'**empereur Saga**, qui régna de **809** à **823**, accorda en **814** le **kabane** Minamoto no Ason à 33 de ses 50 enfants, qui ne pouvaient hériter du trône. De ce fait, eux et leurs descendants cessèrent de faire partie de la famille impériale, créant ainsi la lignée Saga Genji .

Un seul Minamoto réintégra la succession impériale : Minamoto no Sadami, qui devint en **887** l'**empereur Uda**, et créa ainsi une branche particulière du clan Minamoto.

La lignée Seiwa Genji

Des diverses lignées Minamoto, la plus importante est la lignée Seiwa Genji, descendant de **Minamoto no Tsunemoto**, un petit-fils du 50e empereur, Seiwa.

Tsunemoto reçut le patronyme de Minamoto en **961**, partit pour la province du **Kantō**, et y fonda une des principales dynasties guerrières.



Fukushi Kan Ryu



Juin 2014

Plus tard, son fils [Minamoto no Mitsunaka](#) forma une alliance avec les [Fujiwara](#), et par la suite les Fujiwara firent souvent appel aux Minamoto pour restaurer l'ordre dans la capitale, Heiankyō (plus tard renommée [Kyōto](#)).

Le sort des Seiwa Genji déclina au cours de la [rébellion de Hōgen \(1156\)](#), quand les [Taira](#) exécutèrent presque toute la lignée.

Au cours de la [rébellion de Heiji](#), en 1160, le chef du clan Seiwa Genji, [Minamoto no Yoshitomo](#), mourut dans la bataille. [Taira no Kiyomori](#) prit le contrôle de Kyōto en s'alliant avec les empereurs, Il envoya en exil [Minamoto no Yoritomo](#), le troisième fils de de Yoshitomo.

En 1180, le vieux [Minamoto no Yorimasa](#) et le prince [Mochihito](#) lancèrent un appel aux armes contre les Taira, ce qui déclencha la [guerre de Gempei](#). La guerre de Gempei dura cinq ans et déboucha sur la destruction des Taira. En 1192, il reçut le titre de [Seii Tai-shogun](#) et installa le premier [bakufu](#) à [Kamakura](#).

Ainsi, la lignée Seiwa Genji s'avéra être la plus forte lignée Minamoto durant la fin de l'[ère Heian](#), avec la formation du [shogunat de Kamakura](#).

De plus, c'est de la lignée Seiwa Genji que vinrent les futurs clans [Ashikaga](#) (qui donnèrent les [shoguns de Kamakura](#)), [Nitta](#) et [Takeda](#).



Extrait : Encyclopédie Universsalis